



Hektarweise Sprühregen

Der Quadrostar kann pro Überfahrt einen Streifen von 126 Metern bewässern
BAUER

Bauer Group will mit neuem Beregnungssystem Russland und Ukraine erobern. Voitsberger Unternehmen erhofft sich dadurch kräftiges Plus im Ostgeschäft.

MONIKA SCHACHNER

Rund 300 Kubikmeter Wasser in einer Stunde – mit einer neuen Beregnungsmaschine will das Voitsberger Unternehmen Bauer nun den russischen und ukrainischen Markt erobern. Die neue Anlage „Quadrostar QS 100“ soll bis zu 100 Hektar Ackerfläche mit Wasser versorgen.

„In diesen Ländern bewässern viele Großbetriebe traditionell mit weitläufigen Kanalsystemen“, erklärt Vertriebsdirektor Heimo Wiesinger. Dafür werden

jedes Frühjahr schmale Kanäle ausgehoben, angelegt in einem Abstand von 124 Metern. Bewässerungsraupen pumpen dann entlang dieser Kanäle Wasser auf die Felder. „Diese Technik ist aber sehr energieintensiv“, erzählt Wiesinger.

Bauer will mit seiner neuen Beregnungsmaschine genau hier ansetzen. Das Voitsberger Unternehmen konstruierte eine Anlage, die diese Kanäle benutzen und bei jeder Überfahrt einen Streifen von genau 126 Metern Breite beregnen kann. Ist das Kanalende erreicht, bleibt die Maschine selbstständig stehen

und wird mittels Wagenheber in den nächsten Kanal gehoben. „Damit senken wir den Energieverbrauch um 50 Prozent“, erläutert der Vertriebsdirektor. Wäh-

rend herkömmliche Maschinen durchschnittlich 20 Liter Treibstoff pro Stunde verbrauchen, soll der „Quadrostar“ mit 9,5 Litern auskommen. „Auch der Umweltgedanke spielt hier eine wichtige Rolle.“

Positive Auswirkungen sollte die Produktneuheit auch auf den Umsatz des steirischen Unternehmens haben. „Wir rechnen im Osteuropa-Geschäft mit einem

„Wir rechnen im Osteuropa-Geschäft mit einem Plus von 25 Prozent.“

Heimo Wiesinger,
Vertriebsdirektor Bauer

Plus von 20 bis 25 Prozent“, so der Vertriebsdirektor. Die für das Jahr 2008 geplante Steigerung des Gesamtumsatzes von 120 auf 124 Millionen Euro soll laut Wiesinger damit ebenso „wesentlich überschritten“ werden.

Die Bauer-Gruppe ist nach wie vor Weltmarktführer im Bereich Beregnungssysteme und erwirt-

BAUER IN ZAHLEN

Die Bauer Group beschäftigte 2007 500 Mitarbeiter. Das Unternehmen mit Hauptsitz in Voitsberg besitzt Niederlassungen auf allen Kontinenten.

50.000 Güllefasern sind bereits vom Band gelaufen; 1,5 Millionen Hektar Land werden von Bauer-Systemen beregnet.

Mehr Infos: www.bauer-at.com

schaftete bis vor kurzer Zeit 70 Prozent ihres Umsatzes in diesem Bereich. In den vergangenen Jahren konnte das Unternehmen mit Sitz in Voitsberg aber auch in der Gülletechnik kräftig punkten. Neben Güllefasern, Kupplungen und Abwasserreinigung ist hier vor allem der Bereich Gülleaufbereitung Hauptumsatzbringer. „Mittlerweile erzielen wir mit unseren Separatoren, Mixern, Pumpen, Kompostier- und Biogasanlagen 50 Prozent unseres Umsatzes“, freut sich Wiesinger.